
 
 

Universidade Federal do Recôncavo da Bahia 
Centro de Ciência e Tecnologia em Energia e Sustentabilidade 

Ao primeiro dia do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às oito horas, realizou-se a 
terceira reunião ordinária do Colegiado do Mestrado Profissional em Propriedade 
Intelectual e Transferência de Tecnologia para Inovação do Centro de Ciência e 
Tecnologia em Energia e Sustentabilidade – CETENS, da Universidade Federal do 
Recôncavo da Bahia, campus de Feira de Santana, através de videoconferência 
utilizando o recurso Google Meet sob a presidência do Coordenador do Mestrado 
Professor Júlio César dos Santos. Estiveram presentes os docentes do curso: 
Edilson Araújo Pires, Joyce Batista Azevedo, Paulo José Lima Juiz, Roberto José 
Batista Câmara, Tiago Oliveira Motta, a representante discente Daniela Balsamo, os 
discentes, Guilherme Wilson Costa Mendes Ferreira, Iane Gomes de Queiroz Silva, 
Marcos Augusto Oliveira Sales, Paulo Cesar Archanjo de Melo e as servidoras 
técnica-administrativas Aline Pereira da Silva Matos e Mayne Costa Cerqueira. A 
Professora Rebecca Andrade justificou a sua ausência.  A convocação da reunião 
apresentou a seguinte pauta: 1) Informes; 2) Estratégias para retorno as aulas; 3) 
Trabalho da disciplina de Oficina Profissional; 4) Aproveitamento de estudos 
Ellen Monteiro  Processo 23007.00004490/2022-82 (di sciplinas optativas); 5) 
Acordos Prefeitura Feira de Santana; 6) Textos de d iscussão (PROFNIT UFRB); 
7) Disciplina Seminário Projeto de Mestrado; 8) Hom ologação da banca de 
qualificação do discente Carlos Leandro Mercês; 9)O  que ocorrer. Havendo 
quorum, a reunião foi iniciada. 1)Informes:  Sobre a parceria com o HUB de 
inovação, o professor Paulo Juiz informou que a Procuradoria Geral da UFRB enviou 
parecer com sugestão de abertura de edital público, para que haja ampla 
concorrência. Professor Júlio César informou que passará durante o período de vinte 
de abril a sete de maio estará em atividade fora do Brasil, e solicitou ajuda para que 
um professor assumisse o curso durante esse período, devido o curso não ter vice-
coordenador.. De acordo com as normas institucionais, o decano assumirá o 
mestrado no período: O professor Dr. Paulo Juiz. Assim, ao ser informado o 
professor se colocou à disposição. Sugeriu o acompanhamento por um docente 
recente.  O Professor Tiago Mota informou que em contato com a direção do 
CETENS, professor Jacson, será feita uma visita ao HUB de Inovação para 
conhecer as atividades. O coordenador do curso comunicou sobre as diligências 
documentais do Profnit/Brasil para realização da AV2, informando que os estudantes 
deverão se inscrever na AV2,sendo que a inscrição inicia em abril. A prova será 
realizada no mês de junho e  a qualificação poderá ser realizada nos meses de 
agosto ou setembro, de maneira que haverá tempo hábil para realização da AV2 
antes da qualificação. 2) Estratégias para retorno às aulas:  O coordenador do 
curso comunicou as dificuldades de retorno às aulas presenciais, pontuadas pelos 
docentes e discentes, solicitando posicionamento dos presentes acerca de 
estratégias para sanar tal problema. Professor Paulo Juiz sinalizou a possibilidade 
de flexibilizar com aulas remotas e presenciais, mas salientou que o curso é 
presencial. Sugeriu então dialogar com a Câmara de Pós-Graduação da UFRB, e 
com a CAN. Professora Joyce Azevedo sinalizou a sua dificuldade em participar 
atualmente das atividades do curso, por estar em outra instituição, com várias outras 
funções, dificultando assumir novas demandas do PROFNIT. Professor Júlio César 



registrou a necessidade de discutir estratégias para pensar o futuro do PROFNIT. 
Professor Edilson Pires registrou que a UFRB precisa repensar as estratégias para 
participação dos docentes, considerando que muitos docentes do curso residem em 
outras cidades, e não podem arcar com os custos financeiros para participação nas 
aulas. Após discussão, definiu-se que os docentes que necessitarem, enviarão os 
dados para que a secretaria de Pós-Graduação proceda à solicitação de transporte 
via setor de transporte do CETENS. 3) Trabalho da disciplina de Oficina 
Profissional:  Professor Paulo Juiz apresentou os objetivos dos Planos de Trabalho  
dos discentes aprovados pelos orientadores, sendo estes: Daniela Balsâmo de 
Mello  - Objetivo: Acompanhamento de Parte das etapas do processo de Registro da 
IG Café Chapada Diamantina; Deize Pereira Alexandrino Dias Santos - Objetivo: 
Organizar, diagramar e corrigir material elaborado para compor o Manual de 
Captação de Recursos para pesquisadores da UFRB; Geovana de Jesus Souza  - 
Objetivo: Palestra de Incentivo a Proteção de Ativos de Propriedade Intelectual para 
Micro e Pequenas Empresas e Planejamento, elaboração, prospecção e execução 
de palestra sobre a importância da proteção de ativos de propriedade intelectual 
para micro e pequenas empresas; Iane Gomes de Queiroz Souza  - Objetivo: Apoiar 
na construção da Política de Ciência, Tecnologia e Inovação para a Rede Sesi Bahia 
de Educação, e complementar com a criação de Padrão Operacional com 
procedimentos para gerir a propriedade intelectual, visando auxiliar processos 
internos, conforme estabelecido na Política de Ciência, Tecnologia e Inovação; 
Maíne de Souza Lima - Objetivo: Políticas de estímulo a proteção, com organização 
de oficinas nas áreas de PI, TT para empresas de base tecnológica; Marcos 
Augusto Oliveira Salles  - Objetivo: Levantamento, identificação e proteção de 
ativos estratégicos e de Propriedade Intelectual passíveis de proteção por registro 
de marca no Centro de Formação de Professores CFP / UFRB; Paulo Cezar 
Archanjo de Melo  - Objetivo: Organizar, diagramar e corrigir material elaborado 
para compor o Manual de Captação de Recursos para pesquisadores da UFRB; 
Vinícius Borges de Freitas  - Objetivo: Pesquisa, análise e discussão a respeito do 
Novo Marco Legal da Ciência, Tecnologia e Inovação (Lei nº 13.243 de 2016) a fim 
de elaborar minutas complementares à Política de Inovação da UFRB para 
regulamentação dos incisos I, III e VII - Art. 15ª adicionados pela referida Lei. Os 
Objetivos dos Planos de Trabalho das Oficinas Profissionais foram apreciados pelos 
presentes e aprovado por unanimidade. 4) Aproveitamento de estudos Ellen 
Monteiro  Processo 23007.00004490/2022-82 (discipli nas optativas) : Professor 
Júlio César procedeu a leitura do parecer emitido pela professora Rebecca Andrade 
referente a solicitação de aproveitamento de estudos da discente Ellen Monteiro, 
relacionada às optativas PROFNIT16 - Negociação de contratos e formalização de 
transferência de tecnologia;  PROFNIT17 - Empreendedorismo em setores 
tecnológicos. O parecer da docente foi favorável ao aproveitamento. Colocando em 
apreciação o parecer foi aprovado por unanimidade. 5)  Acordos Prefeitura Feira 
de Santana : Professor Paulo Juiz registrou que a direção do CETENS sugeriu que a 
contrapartida da Prefeitura de Feira de Santana, em relação a oferta de vagas 
especiais, seja realizada em serviços, e não com contrapartida de cunho financeiro. 
Informou que o Gestor de Pesquisa enviou email para a Pró-Reitoria de Pesquisa 
para obter informações sobre as possibilidades de realização da referida parceria e 
como poderia ser realizada. O Professor Júlio César registrou que já tentou obter 
informações sobre essas possibilidades de oferta de vagas especiais junto à Pró-
Reitoria de Pesquisa, e que até o momento não recebeu retorno da consulta feita. O 
Professor Paulo Juiz sinalizou a necessidade de aguardar o posicionamento da Pró-



Reitoria de Pesquisa, juntamente com o Setor de Convênios para analisar as 
possibilidades. 6) Textos de discussão (PROFNIT UFRB):  Professor Júlio César 
informou que no site do PROFNIT UFRB foi inserido um link para textos de 
discussão. Professor Tiago Mota sugeriu que seja utilizada a ferramenta do 
Ambiente Virtual de Aprendizagem da UFRB para que os textos sejam 
amadurecidos, e posteriormente os textos possam ser disponibilizados no site do 
curso. A proposta foi aprovada pelos membros presentes. 7) Disciplina Seminário 
Projeto de Mestrado:  Professor Júlio César sinalizou a necessidade de ter mais 
professores contribuindo na gestão da disciplina de Seminários, para não ficar 
apenas sob sua responsabilidade. Informou ainda que no dia dois de abril de dois 
mil e vinte e dois, haverá uma oficina ofertada pela CAN e salientou a importância de 
participação dos docentes que tiverem disponibilidade, principalmente os docentes 
mais recentes no Programa. Os professores Sirlândia Teixeira e Tiago Mota se 
colocaram à disposição para colaborar com a disciplina. A colaboração foi apreciada 
e aprovada por unanimidade. 8) Homologação da banca de qualificação do 
discente Carlos Leandro Mercês:  O Professor Paulo Juiz informou sobre o 
trabalho de qualificação do discente Carlos Leandro, justificando que a qualificação 
está ocorrendo agora devido a mudança de orientação do discente. Apresentou a 
composição da banca do discente Carlos Leandro Mercês: Professor Dr. Paulo José 
Lima Juiz (Presidente), Professor Dr. Odair Vieira dos Santos (Membro Externo - 
Mercado) e Professor Dr. Marcelo Santana Silva (Membro de Outro Ponto Focal).  
Como suplentes da banca foram convidados: Neila de Paula Pereira (Membro de 
Outro Ponto Focal) e Analdino Pinheiro Silva Filho (Membro Externo - Mercado). A 
banca de qualificação ocorrerá no dia vinte e nove de abril de dois mil e vinte e dois, 
às nove horas, em formato de videoconferência. Colocada em apreciação, a banca 
foi aprovada por unanimidade pelos membros presentes. 9) O que ocorrer . Não 
houve discussão neste ponto. Não havendo mais nada a tratar, o Coordenador do 
PROFNIT Júlio César dos Santos declarou encerrada a reunião e, para constar, eu, 
Aline Pereira da Silva Matos, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada 
será assinada pelos membros presentes. Feira de Santana, um de abril de dois mil e 
vinte e dois.  
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